ARCHIVO

Stevtamente RODRIGO DIAZ ALBONICO
Subsecretario de Relaciones Exteriores

REPUBLICA DE CHILE PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

23/114

NR.

1 7 NOV 93

A: P.A.A.

R.C.A. M.L.P. EDEC

C.B.E. M T.O.

M.Z.C.

1330

NOV.

DE : EMBACHILE ALEMANIA

A : DIBILAT INFO : DIGEN

SFA

Política Cominf

- 1.- Director General para América Latina Ministerio Relaciones Exteriores alemán, Embajador Uwe Kaestner quien acompañó al Presidente von Weizsacker en su visita a Chile y Ecuador expuso en la tarde de ayer la política alemana frente a nuestra región, ante un grupo de empresarios, diplomáticos, periodistas y personas vinculadas a Latinoamérica.
- 2.- Su intervención se basó fundamentalmente en los 14 puntos de la futura política alemana frente a Latinoamérica elaborados en Buenos Aires durante la Confrerencia de Embajadores (mi fax No. 257). Además hizo un relato de los aspectos sustantivos de la visita del Presidente Federal a Chile y Ecuador.
- 3.- El Embajador Kastner puso de manifiesto la intención de perfilar su política frente a Latinoamérica, intentando que esta asuma una posición de liderazgo regional dentro de Europa.
- 4.- En cuanto a la visita a Chile, el Embajador Raestner destacó lo siguiente:
- a) El propósito de esta consistio en brindar un apoyo explícito de Alemania a la gestión del Presidente Aylwin en el proceso de transición a la democracia como también a su política en favor de la reconciliación nacional.

b) Chile constituye un modelo para la región al demostrar que es posible lograr crecimiento económico y desarrollo social.

o) En torno a las declaraciones del Presidente weizsacker con respecto a Honecker, Kastner manifestó que este no constituyó un tema en las conversaciones.

d) Por el contrario, la preocupación principal en Chile estuvo radicada en el tema de las tendencias proteccionistas de los países industrializados, en particular de la CCEE, aludiendo específicamente el caso de las manzanas y kiwis.

- 5.- Ante preguntas específicas surgidas de la exposición, el Embajador Kaestner hizo los siguientes comentarios:
- a) NAFTA Manifesto que el proceso ha sido tan complejo que resulta improbable una ampliación del mismo en el corto plazo.
- b) GATT Fue optimista en cuanto a lograr un acuerdo agregando que Francia había moderado sus posiciones iniciales como consecuencia de la relativización de la importancia del sector agrícola. Manifestó además que Alemania persistiría en sus esfuerzos por llegar a este acuerdo incluso después del 15 de diciembre,
- c) APEC - Expresó que era admirable la forma en que algunas economías latinoamericanas se habían abierto al Pacífico citando como ejemplo a Chile y señalando que ya un tercio de su comercio exterior se hacía con esa región. Privadamente nos agregó después, que no comprendía las razones por las que Estados Unidos y Canadá no apoyaban activamente la incorporación de algunos paícoc latinoamoricanos a la APEC.
- 6.- Visión expuesta por Embajador Kastner respecto de Chile fue muy positiva y no dejó dudas respecto del compromiso de Alemania por apoyar el proceso político y económico social en nuestro país.

 Dr. Kastner se ha hecho cargo de los asuntos Latinoamericanos en el Ministerio Federal de Asuntos Exteriores, hace sólo unos meses siendo ya posible percibir su interés por intensificar sustantivamente las relaciones con América Latina, aunque éstas no constituyan una primera prioridad para Alemania. Cabe recordar que anteriormente se desempeño como asesor adjunto para política exterior del Canciller Kohl y en esa calidad le acompañó en su visita a Chile en octubre de 1991. Su influencia en la elaboración de los Catorce Puntos que regirán las relaciones entre Alemania y América Latina ha sido decisiva.

Torres